Hermanos Buisán VILLANUEVA DE GÁLLEGO

ESTANCIAS FIJAS Y TEMPORALES PARA VÁLIDOS Y ASISTIDOS A 10 MIN. DE ZARAGOZA HORARIO LIBRE DE VISITAS



DE ARAGON

EDITA: HERALDO DE ARAGÓN EDITORA, S. L. U. I Zaragoza: Paseo de Independencia 29.50001 Zaragoza. Centralita: 976 765000. Suscripciones: 976 765015. Clasificados: 976 765011. Publicidad: 976 765010. Fax Redacción: 976 765001. Fax Publicidad: 976 765002. Apdo. Correos 1/5. E-mail: zaragoza@heraldo.es I Huesca: Coso Bajo, 28. 22001 Huesca: 1.974 239000; Fax: 974 239005. E-mail: huesca@heraldo.es I Teruel: José Torán, 6. 44002 Teruel. T: 978 608260. Fax: 978 608 280. E-mail: teruel@heraldo.es I Madrid: Juan de Mena, 6, bajo 8. 28014 Madrid: T: 915 74500. Fax: 915 744439. E-mail: heraldomadrid@heraldo.es I Barcelona: AR Promedios. Avenida Diagonal, 612, 39. 19. 08021 Barcelona: T: 934 141117. Fax: 934 14194 59461 Depósfot legal: 2-58-1958 @ Heraldo de Aragón SA, Zaragoza 2014. La empresa se reserva los derechos de esta publicación. Su reproducción o difusión total o parcial requiere permiso previo escrito de la editora y se prohibe a efectos del art. 32.1.2 de la Ley de Propiedad Intelectual. Control de tirada y difusión:





Soto quiere ver el futuro con optimismo. JOSÉ MIGUEL MARCO

Entrevista del domingo

«Solo merece la pena lo que se hace con el corazón»

JESÚS SOTOPresidente de Atades

Atades. ¿Qué hay detrás de estas tres sílabas?

Atades es la Asociación Tutelar Asistencial de Discapacitados Intelectuales. Detrás hay ante todo amor y cariño para personas que necesitan amor y cariño. Pero también necesitan atención y servicios especializados y adaptados a sus necesidades. Reclamamos el derecho a ser sujetos activos.

Reclaman lo que les pertenece.

Lamentablemente, lo que debería pertenecernos. Hay sensibilidad, pero sigue faltando decisión para convertir esa sensibilidad en políticas de apoyo a las personas con discapacidad intelectual.

Me chirría el tímpano cada vez que escucho la palabra discapacitado: ¿quién puede proclamarse capacitado?

Es cierto. Todos somos discapacitados en alguna faceta. Siempre lo hemos entendido así, desde que en 1962 un grupo de padres se juntaron en el Paraninfo de la Universidad de Zaragoza y sembraron el embrión de la asociación.

Medio siglo después, ¿qué ha cambiado esencialmente?

Sobre todo, la perspectiva con que se divisa al discapacitado. En los años 60, se quedaban encerrados en casa. Ahora, afortunadamente, la visión es otra. El objetivo es ayudar a todas estas personas a desarrollarse plenamente como ciudadanos de pleno derecho.

Es muy duro demandar lo obvio...

Es duro, pero esta lucha es real. Intentamos mejorar su calidad de vida. Para ello necesitamos mejorar nuestra estructura. Nos faltaba un centro de atención temprana y hemos abierto Espacio Atemtia, junto a otra asociación. A los tres años, los niños entran en los colegios. En San Martín de Porres y en San Antonio van desde los tres a los 21 años. Hay 140 alumnos y afortunadamente el personal docente está muy preparado.

Es complicado medir el amor, pero puestos a contar, Atades da cobijo a muchas ilusiones.

Reunimos a más de 1.200 personas con discapacidad intelectual. Son ilusiones y también realidades. Tenemos tres centros especiales de empleo: en Oliver fabrican las puertas y frontales de los hornos de Teka, así como para Balay y ABB; en Gardeniers desarrollamos agricultura ecológica y jar-

dinería en Alagón; y en Logística Social, discapacitados atienden a discapacitados.

Estos discapacitados están muy capacitados...

Claro. Y queremos seguir para mejorar su calidad de vida, aunque para ello continuamos pidiendo el apoyo de la sociedad y de la Administración para que por ejemplo desarrolle la Ley de Dependencia. Movemos 14 millones de euros. Tenemos socios, voluntarios, gente que se entrega los 365 días del año. Luchamos con todos estos medios y con donantes solidarios. También desarrollamos actividades. Por ejemplo, nuestro equipo de fútbol sala es el último campeón de España. Nuestros chicos y chicas realizan talleres de danza con La Mov y de escritura creativa con Atrapavientos.

iQué maravilla!

El cine también se ha acercado a Atades. Gaizka Urresti hizo 'La vida inesperada'.

Urresti: todo un premio Goya.

El mismo. Hizo una historia preciosa de seis discapacitados, dos de ellos un matrimonio. La película te hace llorar y reír: la vida misma. Los actores piden otra.

Y muchos más proyectos.

Muchos, aunque quiero destacar un proyecto en el que ahora estamos haciendo hincapié: la construcción de un nuevo colegio de educación especial donde ahora se ubica San Martín de Porres y que contará con instalaciones adaptadas e innovadoras. Para construir este nuevo colegio hemos lanzado una campaña de captación de fondos.

Usted quería hablar sobre todo de Atades, pero me gustaría que también hablara de usted mismo, de su experiencia en Atades.

Cuando dejé el Ministerio de Defensa, quería buscar sentido a mi vida. Era 1992. Estaba en La Coruña. A mi hijo Jesús le dio un infarto de cerebelo. Vine a Zaragoza buscando apoyo familiar. Mi hijo entró en el centro Oliver. Allí me di cuenta que es mejor enseñar a pescar que dar peces. Me conciencié muchísimo de que solo merece la pena lo que se hace con el corazón. Ahora estoy mucho más tranquilo porque mi hijo está muy bien atendido. Por supuesto, Atades me tendrá siempre.

R. LAHOZ